# ECOS DE FAMILIA

BOLETIN INTERPROVINCIAL DE MEXICO

V. J. M. J.

MEXICO, D. F.

OCTUBRE DE 1961

NUMERO 180

# Cruzada del Rosario

Del Secretariado Nacional de Congregaciones Marianas.

En vista de las graves circunstancias porque atravesamos en esta hora difícil, que puede ser trágica en la historia de la humanidad y particularmente de la Iglesia en nuestra Patria y en nuestra América, el "Secretariado nacional de las Congregaciones Marianas", ha decidido organizar una CRUZADA DEL ROSARIO, ya que en circunstancias análogas ha dado magníficos resultados.

Santo Domingo levantó un ejército contra los Albigenses y atacó y venció con una cadena. La cadena granulada del Rosario nació como un mandato de María y como un anhelo de sus hijos y se tomó como una arma de combate contra la herejía y el vicio. La Iglesia no concibe el Rosario sino en un ambiente de lucha. Basta recordar a Lepanto. En nuestros tiempos los acontecimientos de Lourdes y de Fátima nos hablan claramente de la voluntad de Nuestra Señora de que nos valgamos del Rosario para luchar y vencer.

¿Hemos pensado que por el hecho de nuestro santo bautismo, debemos ser siempre y en todo fieles y obedientes hijos de la Santa Madre Iglesia Católica...? ¿Hemos pensado también en el valor de las almas..? ¿Nos damos cuenta cómo el infierno y los enemigos de Dios luchan desesperadamente para perderlas? ¿Y no quisiéramos hacer algo más para salvar la propia alma y para ayudar a Jesucristo a rescatar las almas que El redimió con su Preciosísima Sangre...? Que ¿qué podemos hacer...? Una cosa muy sencilla y en un buen sentido la más eficaz... ORAR, ORAR y ORAR POR MEDIO

DE MARIA que todo lo alcanza de su DI-VINO HIJO.

Con este fin mediante el "Secretariado Nacional de las Congregaciones Marianas" se ha hecho un llamado a cuantos lo deseen para organizar un EJERCICIO DE ORACION, una CRUZADA DEL SANTISIMO ROSARIO, con la confianza y seguridad de que Dios y su Madre Santísima nos ayudarán y nos darán la victoria en esta hora de acontecimientos singulares y de lucha inevitable.

· PODEMOS Y DEBEMOS trabajar en esta hermosa y SALVADORA CRUZADA rezando y haciendo que otros recen el Santo Rosario.

Para que también los niños aun de corta edad, cuya oración es tan agradable a Dios. puedan tomar parte en esta CRUZADA y para que otras personas que no puedan comprometerse a mucho, también secunden nuestro llamamiento, podríamos dividirla en tres grupos: 19) El de los que se comprometan a rezar únicamente UN MISTERIO DEL ROSARIO todos los días, 29) El de los que se comprometan a rezar la TERCE-RA PARTE DEL SMO. ROSARIO cada día, o sea los CINCO MISTERIOS que se rezan ordinariamente. 3º) El de los que se comprometen a rezar LAS TRES PARTES DEL ROSARIO, quince Misterios todos los días. Eso sí, poco o mucho, lo que importa es cumplir bien y con constancia. Vamos a pedir especialmente estas gracias: 1ª) EL EXITO del CONCILIO ECUMENICO, "Oremus cum Ecclesia pro Concilio". 2ª) EL TRIUNFO DE LA IGLESIA en todas partes sobre el comunismo. 3ª) EL REINADO SOCIAL DE JESUCRISTO EN NUESTRA AMERICA y especialmente en MEXICO. ¿Quién no podrá dedicar seriamente por lo menos DOS O TRES MINUTOS AL DIA, para conseguir tan importante resultado?

Nuestro deseo sería que cada católico fervoroso, amante de la Virgen, se convirtiera en JEFE, consiguiendo por lo menos CIN-CO CRUZADOS DEL SANTISIMO ROSA-RIO.

CADA JEFE haga firmar en una pequeño cédula a sus CINCO CRUZADOS, poniendo al lado de su nombre el número que

le corresponda a su compromiso.

Después de firmada la cédula anote también claramente nombre, dirección completa y a ser posible el teléfono del JEFE, envíela luego luego a este SECRETARIADO, Apartado 2181, México 1, D. F. Claro que quien pueda conseguir más de 5 CRUZA-DOS, mucho mejor, pero es conveniente que separe siempre los nombres en grupos similares, conservando copia con los nombres de sus CRUZADOS por si más adelante se diera alguna nueva consigna. Mándese esta cédula original firmada cuanto antes porque para el próximo DOCE DE DICIEMBRE queremos con el favor de Dios, ofrecer a NUESTRA REINA Y MADRE LA VIR-GEN SANTISIMA DE GUADALUPE, una CORONA DE ROSARIOS, el santo compromiso firmado por sus hijos que se hayan enrolado en esta Cruzada, para depositarla a sus plantas, en agradecimiento de haberse querido quedar con nosotros en su maravillosa imagen y para implorar confiadamente su protección en esta hora difícil. Si al rezo del Rosario se añade algún sacrificio aunque sea pequeño, ofrecido con amor a Nuestra Señora, la Cruzada tendrá mucha mayor fuerza.

Para que esta Cruzada tenga éxito, dadla a conocer cuanto más podáis y aunque este compromiso no obliga en manera alguna a pecado, no quisiéramos que enviaran Cédulas firmadas sino por las personas que verdadera y seriamente se comprometen a cumplir. Se han mandado hacer ya las Cédulas, así que pueden pedir a este Secretariado el número que necesiten, mientras más mejor.
DEVOTOS DE MARIA, todos a luchar
con fe y devoción por esta CRUZADA, que,
"CON MARIA VAMOS A LA VICTORIA".
CONFIEMOS EN MARIA, LUCHEMOS
POR MARIA Y VENCEREMOS POR MEDIO DE ELLA.

NOTA IMPORTANES. — Las personas que quieran ayudar con UN PESO o más para el fomento de esta "CRUZADA", recibirán una preciosa estampa de Ntra. Señora, réplica del original, como recuerdo de su santo compromiso con la Virgen: LOS JEFES recojan las limosnas y envíenlas al: "SECRETARIADO NACIONAL DE LAS CC. MM". - Apartado 2181, MEXICO 1, D. F. diciendo cuántas estampas necesitan.

No estaría por demás ayudar a la CRU-ZADA obsequiando o facilitando en alguna forma Rosarios y propaganda sobre el Rosario. (En "Buena Prensa", Apartado 2181, MEXICO 1, D. F., está a la venta la hojita Nº 242: "Modo práctico de rezar el Rosario", a \$ 3.00 ciento y 25.00 millar).

#### O R A C I ON A NUESTRA SRA. DE GUADALUPE POR LA FE DE AMERICA

Inmaculada Virgen María de Guadalupe, Celestial Misionera del Nuevo Mundo, que con tu dulce encanto atraes y arrebatas los corazones de nuestros pueblos, ya que desde tu Santuario del Tepeyac -- monumento de piedad de toda la América hacia la Madre de Dios- has sido, durante más de cuatro siglos, Madre y Maestra de nuestros pueblos en la fe, dígnate ser también su amparo, defensa y baluarte. Protege y salva, oh Inmaculada María, a nuestras Repúblicas, a sus Gobernantes y a todos los pueblos de nuestro Continente: Virgen de Guadalupe, Reina y Madre nuestra, haz que marchen siempre por el camino del deber y del engrandecimiento moral y material, para que, unidos espiritualmente, se realice en cada uno de ellos el sublime ideal del progreso cristiano, el reinado social del Corazón Divino de Jesucristo, tu Hijo amantísimo, único verdadero Dueño de todas las naciones.

(Con autorización eclesiástica)

# ¿Llegaremos a Chiapas?

Organizado por el V. Episcopado se realizó este año, durante el mes de mayo, el "Congreso de Apostolado entre indígenas".

Una de las conclusiones tomadas al terminar fue la fundación de un internado para catequistas indígenas. Aunque en la mente del Congreso debió ser para mujeres, el Excmo. Sr. Samuel Ruiz García hizo ver que en Chiapas, lugar señalado para tal fundación, sería muy difícil a causa de la gran ignorancia en que todavía vive la mujer indígena y veía más viable la fundación para varones.

Al tratar de escoger la Congregación a la cual se confiara el internado y la formación de los indígenas, el Excmo. Sr. Luigi Raymondi, Delegado Apostólico, pensó en los Hermanos Maristas y los señaló inmediatamente como los más aptos.

El Sr. Obispo de Chiapas no quiso regresar a su diócesis sin tener antes una conversación con nosotros. En ella se le prometió estudiar el caso, pero sin compromiso por el momento. El Consejo Provincial dio su consentimiento confiando en la generosidad de todos los Hermanos, ampliamente demostrada cuando se trató de la fundación de la Tarahumara. Se solicitó el H. Consejo General la autorización necesaria y "en principio" está concedida.

Nos queda fijar con el Excmo. Sr. Samuel Ruiz, las condiciones de dicha fundación.

El día 1º de septiembre, en compañía del H. Félix Rochette, emprendí el viaje a Chiapas. Hubiera sido para mí una satisfacción ir acompañado también del H. Santiago Gutiérrez, otro de los Hermanos que hicieron sus primeras armas en esas tierras, pero por su estado de salud no pudo acompañarnos.

Aunque el Excmo. Sr. Obispo estaba ausente, fuimos recibidos y alojados por sus señores padres en el palacio episcopal de San Cristóbal. Nos trataron con una caridad verdaderamente admirable y tuvieron para nosotros toda clase de atenciones. "Están en su casa", nos dijo el Excelentísimo Señor a su llegada, y podemos decir que así nos sentimos en realidad.

A lo largo de la carretera que une a Tuxtla Gutiérrez con San Cristóbal se ve a los indios chamulas —fáciles de reconocer por su indumentaria característica— descalzos, con un calzón que deja a descubierto las piernas, una camisa y un jorongo de lana negra. Van tocados con un sombrero de anchas alas pero que apenas les entra a la coronilla. Pronto, D. M. los Hermanos fundadores de la misión nos hablarán de sus costumbres, lenguas, industrias, organización, etc.

Creo que a nosotros nos costaría trabajo pensar como algunos lo hacen, por lo que al internado se refiere. No necesitarían camas, la madre tierra los acogería amorosa cada noche; las mesas, saldrían sobrando; sentarse en la banqueta del patio de la casa, sería ya un lujo; la cocina inútil, un pozole de masa agria de maíz con más o menos agua es suficiente. Ni qué pensar de otras cosas que a nosotros nos parecen indispensables, pero que a esos pobres indios, a quienes un cuarto con piso de madera es ya refinamiento de lujo, les saldría sobrando.

Pero no queremos que así sea.

Deseamos instalar un internado, tan modesto como se quiera, pero en el que aprendan los indígenas a vivir una vida más humana. No queremos tampoco que únicamente aprendan el catecismo; su influencia será tanto mayor cuando a su catecismo bien sabido y a su vida cristiana llevada a la práctica, unan la instrucción profana tan avanzada como el tiempo y las posibilidades que tengan, lo permitan.

Los hombres que allí formemos, y digo hombres porque se trata de un internado para adultos y no para niños, es otra de las dificultades; deberán salir mejor preparados que los que se están formando, o mal formando, en el internado que en San Cristóbal tiene establecido el Instituto Nacional Indigenista.

El Sr. Obispo nos hizo visitar varias casas para que escogiéramos la más conveniente; nos hemos fijado en una en la que si no todo, casi todo está por hacer, pero precisamente por esto será más fácil acomodarlo a nuestros gustos y necesidades.

Ojalá que al terminar el retiro se pueda nombrar a los miembros de la comunidad que formará nuestra segunda misión. ¿Misión en suelo mexicano? Sí; a los que conocen un poco a México no les parecerá extraño; para los que en el extranjero lean estas líneas, sepan que las azarosas condiciones que en la vida de México privan desde hace mucho tiempo, han impedido la completa evangelización de nuestros indígenas, tan prometedora cuando la llegada de los misioneros españoles.

Quiera Dios bendecir y fecundar nuestro apostolado misionero en que María Santísima nos alcanza la gracia de ser los testigos de Cristo en medio de nuestros hermanos tan abandonados y que nuestro Bienaventurado Padre, en quien siempre ardió el celo misional, vea con verdadera complacencia nuestros trabajos.

Hemos de estar agradecidos al Excmo. Sr. Delegado Apostólico por habernos considerado dignos de tan noble labor.

JESÚS M. RODRÍGUEZ, Provincial.

#### INTENCIONES

Nuestra misión de la Tarahumara.

Los HH. Provinciales y sus Consejeros.

Día 14 recolección mensual. Lectura espiritual: cir. vol. XII pág. 187.

Día 20. Intención vocacional: vocaciones seglares para las misiones.

Por separado se mandaron a todos los colegios unas hojas con la consagración de la niñez mexicana a la Virgen de Guadalupe, para ser recitada por todos los lumnos en el momento que se juzgue más oportuno. todos los alumnos el día 12 de octubre en el momento que se juzgue más oportuno.

El día 25 de noviembre cumple el Papa sus 80 años, pero se le va a celebrar la fiesta el día 4 de noviembre, aniversario de su coronación. Hagamos que los alumnos eleven sus oraciones ese día por Su Santidad.

#### ESTAMOS EN UN MOMENTO DECISIVO

El año se nos escapa y pensamos ya seguramente sacar de entre nuestros alumnos lo más que se pueda, el mayor provecho en sus estudios, el mejor rendimiento en sus exámenes.

Y en el plan vocacional, ¿nos hemos puesto a reflexionar unos minutos siquiera? ¿Nos damos cuenta que es ya tiempo de ultimar los detalles para cosechar los frutos? Pronto vendrán las vacaciones, los muchachos se marcharán del Colegio y entonces resultará punto menos que imposible el reclutar vocaciones, será demasiado tarde. ¿Hay alguien que dude del alto valor del reclutamiento en nuestros Colegios? Vaya este corto y sencillo guión a refrescar ideas.

1. Ante todo admitamos que el encontrar tres o más jóvenes que acepten este año entregarse a Dios en la vida marista es cosa de Dios; pero nos toca en cierto punto el alcanzarlo empleando en términos modernos nuestra humilde "palanca", oración y sacrificio. Pero que sea una oración efectiva como un rosario extra, un viacrucis, que no sea sencillamente el término "oración", tal vez ya profanado por el uso.

Dediquemos un rato de nuestra meditación a oir el clamor de las almas. Pensemos que a nuestro México acecha el peligro del Comunismo, y que la forma más efectiva de combatirlo es el multiplicar los religiosos. ¿Quién está más convencido de la bondad de los principios católicos? ¿No son acaso los religiosos que han sacrificado su vida por una idea evangélica? México camina hacia el laicismo, jóvenes que ya no necesitan de Dios, jóvenes para quienes la religión es una sencilla poesía, si no un opio que adormece. ¿No se necesitan maestros católicos? ¡Cuántos niños levantan sus manos desde esas cárceles de la ignorancia religiosa y nos piden ayuda! Que esa idea nos siga, nos persiga a lo largo de todo nuestro día, en todas nuestras oraciones.

"Pedid y recibiréis". Jn. 16, 24. "Rogad al Dueño de la mies". Luc. 10, 2.

 Precisa nuestro convencimiento que lo habremos adquirido en nuestra meditación, pero precisa que ese convencimiento se manifieste con nuestra alegría, con nuestra unión, con nuestra conducta en general.

Manifestemos que estamos sencillamente felices, francamente felices y no porque estamos contentos de una "vidita" exenta de preocupaciones y al abrigo de los quehaceres del siglo, sino porque estamos seguros con Dios, porque la vida de Dios vale la pena de ser vivida y vivida con audacia; una alegría que como decía el último editorial de "Ecos", es el fruto de la virtud más que del carácter.

Convencimiento que se manifieste en la unión y caridad de nuestra comunidad. Convencimiento que se traduzca en nuestra conducta toda de religiosos completos austeros y profundos, pero de religiosos del siglo XX, en conexión con todas las actividades e inquietudes actuales de la Iglesia, si no queremos pasar incomprendidos. Nuestro puesto está bien definido en la Iglesia, como lo está el ministerio sacerdotal, tenemos el ministerio de la educación. Ayudamos a Dios en la "creación" del alma cristiana de nuestros educandos. (Ver el último artículo del H. Michel Sauvage en el Bulletin).

Nuestra vocación es sublime, pero es necesario estar convencido de su sublimidad para que los jóvenes, en frase de Mgr. Garrone, se precipiten a entrar en nuestra Congregación.

3. Aun en este mes de octubre se pueden tomar algunos medios. Si ya hemos aplicado una encuesta vocacional es tiempo de deducir los resultados, de ultimar los trámites. Ha llegado el momento de hablar en serio a quienes nos manifestaron el deseo de consagrarse a Dios. El miedo paraliza a los pusilánimes. Debemos ser en esto como el H. Salvador Orozco, santamente audaces. Si obtenemos el triunfo, Dios sea loado, y si se nos da una negativa, pensaremos que nada hemos perdido. Necesitamos para hablar a los jóvenes el aviso, la advertencia, el consejo del R. H. Director, ¿qué superior dejará de ayudarnos en tal empresa que significa la vida misma de nuestra Congregación? Comprendamos que el descuido en este punto es un conato de suicidio.

Y luego asentaremos en un registro los éxitos y los fracasos, los casos dudosos y los casos aplazados para que nuestras experiencias puedan servir el año que entra. No trabajar en plan personal, sino en un plan amplio, en un plan divino.

Animo, el tiempo es llegado. Uno, dos, tres Hermanos promotores vocacionales son muy poca cosa si no cuentan con muchos, con todos los religiosos de la Provincia que les ayuden.

### Palabras del Emmo. Cardenal Paul Emile Léger

En la Asamblea de la Unión Mundial de Exalumnos Maristas.

Su Eminencia clausuró magistralmente los discursos del Congreso. Con su acostumbrada elocuencia cuyo secreto le es peculiar, dejó indelebles recuerdos en el auditorio.

Comenzó dciendo: "La labor que llevan a cabo algunos, en este mundo abajándose al nivel de la juventud para obtener de esa frágil arcilla la obra maestra del cristiano auténtico es ardua y son raros los buenos educadores. Gracias a Dios, los Hermanos Maristas, por vocación prosiguen este trabajo en sus colegios y escuelas desde hace más de un siglo. En vista del auge que la obra marista ha tomado en el mundo, me viene a la mente la parábola de la mostaza que llega a ser árbol frondoso. Sí, la obra marista abarca el mundo entero, cubriéndolo con sus ramas. Al Bienaventurado Champagnat, olvidado y humilde trabajador de los montes del Pilat, y que sólo contó con sencillos instrumentos, le cabe el honor de ser el sostén de ese árbol gigantesco cuya savia nos hace palpar los frutos mediante sus hijos espirituales. ¡Misterios de la Providencia! ¡Obra universal de repercusiones mundiales!

¡Animo y confianza! Aún hay nombres en la Iglesia de Dios que esparcen en los surcos la buena simiente proliferadora de eternidad.

Cuando dentro de un siglo los exalumnos maristas, se quieran reunir en algún magno congreso, les bastarán unos minutos para estar reunidos convergiendo de todos los ámbitos del mundo. Sin embargo no hay que olvidarlo, la celeridad no será lo que haya transformado al hombre, sino la savia de una educación netamente cristiana.

La enseñanza es un problema social de lo más importante. El artículo 26 de la Declaración de los Derechos Humanos establece que el hombre tiene pleno derecho a la educación. La enseñanza es un bien común y social; ya no es patrimonio de una elite sino de todos. El hombre no tiene derecho de acapararse las riquezas espirituales. Queremos una justicia social en lo relativo a los bienes intelectuales y sobrenaturales, y esto se obtiene mediante la enseñanza. Raciocinio infantil es, decir que la Religión no ha inventado la electricidad ni los sputniks.

Dios al colocar al hombre en el mundo le proveyó de todo lo que le es necesario hasta el fin de los siglos. Con su inteligencia el hombre va develando los secretos de la naturaleza continuamente, y en la actualidad obtiene respuestas a sus angustias del momento; más tarde el océano y el espacio entregarán a su inteligencia sus arcanos.

El presupuesto mayor de un gobierno sensato debiera ser el relativo a la educación, y todos deberíamos comprender que el dinero empleado en la educación no es gasto inútil, sino una buena colocación de capital, una inversión para el porvenir; pues el futuro pertenece a los que hayan sabido hacer inversiones intelectuales. La riqueza por excelencia es la intelectual; y el más bello equilibrio humano lo constituye una inteligencia, bien amueblada, un corazón bien formado, y un alma iluminada por los rayos divinos. Los gobernantes totalitarios no temen usar medidas despóticas con tal de promover la educación."

Entrando en terreno práctico, su Eminencia recalcó y llamó mucho la atención de su auditorio al decir: "Un profesor de cuarenta años de edad, proporciona a sus alumnos una enseñanza que lleva por lo menos quince años de madurada y para que éstos la pongan en práctica necesitarán otros quince años, o sea una diferencia de al menos treinta años. De lo que se desprende la necesidad para el profesor de adaptarse a la civilización, no la pasada sino a la venidera, renunciándose, olvidándose, para poder depositar la nueva simiente que haga surgir la visión optimista de un mundo mejor.

Podemos comparar la acumulación de conocimientos en las inteligencias infantiles a la congestión de tránsito en las grandes avenidas de nuestras modernas urbes. La falla no está en los ingenieros que planearon esas arterias, sino en la multiplicación de los autos.

El maestro que se precia de tal, ha de depositar en la inteligencia de sus discípulos no tanto el conjunto de conocimientos como la sed de los mismos.

La primera pasión que ha de avivarse en el alma infantil el deseo de saber."

Su Eminencia Rvma. terminó diciendo: "Beato Champagnat, vuestros hijos desean ser formadores de hombres; Beato Champagnat conseguidnos para la Iglesia, maestros a vuestra semejanza, cuyo corazón esté enardecido por la pasión sublime de hacerlo todo para la mayor gloria de Dios y de la Virgen Inmaculada."

# Asamblea de la Unión Mundial de Exalumnos Maxistas

Del 14 al 19 de agosto de 1961

Con ocasión de la beatificación de nuestro amado Padre Champagnat, y en el corazón del mundo católico, Roma, brotó como una chispa entre los exalumnos maristas ahí reunidos, la idea de unificar en el seno de una organización de proyección mundial a todos los egresados de las aulas maristas. Fue entonces cuando se arrojó la semilla que vino a germinar dos años más tarde, el 6 de octubre de 1957 en Madrid, fecha en que se constituyó la primera presidencia de la Unión Mundial y se aprobaron los Estatutos sancionados posteriormente por nuestros superiores mayores. Cabe mencionar que en esta Asamblea estuvo presente el actual Reverendísimo H. Charles Raphael que tanto énfasis ha puesto en la organización de esas numerosas fuerzas seglares que parecen estériles por dispersas y abandonadas por nosotros.

España, la de las obras grandes, la que desde mucho ha sabido roturar campos vírgenes, aceptó el compromiso de enseñar a andar a un gigante y supo precisar las directivas e imponerlas a pesar de las pequeñas dificultades inherentes a toda obra humana. Preparó cuidadosamente la temática a tratar en la Asamblea de Montréal del 15 al 21 de agosto próximo pasado.

Escenario acogedor fue la hermosísima isla de Montréal ceñida por las fecundantes aguas del San Lorenzo. Ahí se nos recibió con un cariño de hermanos y se nos prodigaron las más finas atenciones a más de trescientos delegados extranjeros representantes de unos 27 países del mundo entero. Nos maravilló también la previsión y organización de la Federación de Exalumnos de Canadá, pues el programa se cumplió perfectamente hasta en sus mínimos detalles en el lugar y tiempos prefijados.

La bendición del cielo bajó preñada de gracias a través de las manos de su Eminencia el Cardenal Paul Emile Léger quien el primer día nos fijó las directivas y sugerencias necesarias para encuadrar todas nuestra actividades. El 15 por la tarde en la suntuosa iglesia de Nôtre Dame, los asambleístas nos postramos a los pies de la Primera Patrona del Instituto para ofrendarle nuestros esfuerzos y ambiciones e implorar su protección, con una misa dialogada.

La autoridad de nuestro Instituto tomó forma en la amable figura del R. H. Lorenzo A. G. delegado del Reverendísimo Hno. Superior General y cuyas intervenciones atinadas dieron la impresión de estar arraigadas profundamente en la realidad e invitaban, sin embargo, a una atrevida superación.

El trabajo fue intensivo pues había dos sesiones diarias de tres horas cada una, lo cual permitió cubrir lo programado. Se estudiaron detenidamente todas las ponencias imperando siempre la comprensión, la caridad, y unificación de fines por encima de las divergencias de raza, cultura e idioma, ya que el denominador común fue el espíritu marista, bebido en todas las aulas cualquiera que fuese el meridiano o paralelo de su ubicación. A continuación se exponen las resoluciones desprendidas de dicha Asamblea.

#### RESOLUCIONES

Transcribimos solamente las RESOLUCIO-NES aprobadas en el Congreso de Montréal, sin incluir los textos que las justifican.

Queda entendido que estos textos, publicados en UNITAS o recopilados en las Actas de la Asamblea, serán la base de la exégesis de estas resoluciones.

#### 1. - ASOCIACIONES ESPECIALIZADAS

La Asamblea encarece a las Federaciones que tomen los medios para promover la creación, en las grandes capitales, de agrupaciones de exalumnos que provienen de diferentes países.

Para cada uno de éstas, la Federación y la

UNION arreglarán un estatuto provisional. La experiencia adquirida durante los tres años siguientes servirá de base para el Reglamento definitivo.

Cualquiera otra situación especial, tendiente a agrupar exalumnos dispersos, será arreglada por la Federación de acuerdo con la UNION.

#### 2. - LA REVISTA "UNITAS"

La Asamblea expresa el voto de que en su segunda etapa, la revista UNITAS tenga una periodicidad fija y un contenido más viviente; que sea a la vez un órgano de difusión de la vida oficial de la UNION y de las actividades de las Federaciones, así como un medio para resolver con precisión las cuestiones suscitadas por las corrientes de ideas nuevas.

La Asamblea desea que UNITAS se envíe a la Dirección de las Asociaciones.

#### 3. - EXALUMNOS NOTABLES

La Asamblea pide a la Presidencia de la UNION tome los medios para establecer listas de exalumnos que por su relieve social, ejercen notable influencia en el mundo.

En estas listas pueden figurar: obispos, superiores generales de Institutos religiosos; diplomáticos; profesores titulares de universidades; generales, escritores, notabilidades de la radio, televisión, cine y estadistas.

El Secretario General tendrá al día un catálogo con los datos que le proporcionen, —además de sus medios de información— las Federaciones y otras agrupaciones.

Por su parte el Secretario General dará a conocer periódicamente estos nombres y los hechos, obras, etc., que los ilustran, en la revista UNITAS.

Se enviará un número de la Revista a cada exalumno cuyo nombre aparezca en la lista.

#### 4. - EL SECRETARIO ADJUNTO

La nueva organización de la Presidencia de la UNION, cuyo Secretario General reside en Roma, incluye igualmente el funcionamiento de un Secretario adjunto. Las funciones, tanto de uno como del otro, están previstas en el capítulo V del Reglamento interior.

#### 5. - LA TARJETA DE EXALUMNO

Se establece una tarjeta de formato único para todos los Exalumnos Maristas. Será distribuida por cada Federación a través de las Asociaciones locales.

La Presidencia de la UNION estará encargada de estudiar el formato y el texto, y de propagar su implantación en todas partes.

#### 6. - POR UNA REVISTA DE ALTO NIVEL

Una revista de alta cultura, redactada por los Hermanos y los Exalumnos, será creada y auspiciada por el Instituto con la aprobación del Superior General y su Consejo.

La realización de este proyecto será confiada por la Presidencia, a la Universidad de Porto Alegre (Brasil). En caso de ser aceptada, dicha Universidad se asegurará la colaboración de un equipo de sabios, responsables de mantener el alto nivel de la revista.

#### 7. - LOS COLABORADORES MARISTAS

La Asamblea pide al Superior General del Instituto y a su Consejo que sea redactado el Reglamento de los Colaboradores.

La Presidencia de la UNION tomará a pecho la realización de esta súplica, sometiendo al Reverendísimo las ideas de los Exalumnos sobre esta cuestión.

#### 8. - LAS OFICINAS DE INFORMACION Y AYUDA MUTUA

La Asamblea pide a la Presidencia el favorecer y así mismo tomar la iniciativa para la creación, por cada Federación y hasta por cada Asociación de un Servicio de Información y ayuda mutua. Varias Federaciones podrán ponerse de acuerdo, previa consulta a la Presidencia, para establecer centros similares en ciudades estratégicas.

#### 9. - MONUMENTO AL BEATO MARCELINO CHAMPAGNAT

La Asamblea toma la resolución de erigir en Roma, frente a la Casa Generalicia, un monumento al Beato Marcelino Champagnat, mediante la contribución de todos los exalumnos.

Para la ejecución de este proyecto, la Presidencia podría designar la Federación Italiana con los elementos que ella quisiera adjuntarle.

#### 10. - EL CONSEJO DE HONOR

La Asamblea decide y adopta la resolución siguiente:

- a) Todo presidente de la UNION, a la expiración de su mandato, será ipso facto, Consejero de Honor.
- b) Atendidos los méritos del señor Ugo Bombelli, del señor Félix Monette y del señor Paul Renaud, la Asamblea los designa por aclamación, Consejeros de Honor, al mismo tiempo que el señor Eduardo Aunós.

#### 11. - CONOCIMIENTO Y APLICACION DE LA DOCTRINA SOCIAL DE LA IGLESIA

La Asamblea decide que las Asociaciones sean orientadas en sus actividades por esta consigna: en su medio y en su colaboración al servicio de las escuelas y de la sociedad, darán a conocer y aplicarán la doctrina de la Encíclica "Mater et Magistra", y queda entendido que esta cuestión será tratada en un capítulo en los informes de las Federaciones.

Esta consigna, cuyo texto se publicará "in extenso", tendrá un carácter permanente en la revista UNITAS.

#### RESOLUCIONES SERIE B

12. – La Asamblea recomienda a las Asociaciones tomar los medios para incorporar en sus filas a los padres de los alumnos, o a establecer relaciones de estrecha colaboración con las Asociaciones de Padres de los alumnos.

#### 13. – NECESIDAD DE AGRUPACIONES DE EXALUMNOS JOVENES

La Asamblea expresó los votos siguientes:

- a) Que en todos los lugares donde los Hermanos Maristas estén establecidos, se organice una sección de Exalumnos jóvenes, con el fin de asegurar al maximum la perseverancia de todos los Exalumnos;
- b) Que la Presidencia de la Unión Mundial incite a todas las Federaciones a trabajar en este sentido a fin de evitar la interrupción entre la salida de la escuela y el enrolamiento a la Asociación propiamente dicha: la Sección de Exalumnos jóvenes será este lazo de unión indispensable.

#### 14. - LAS ASOCIACIONES Y EL APOSTOLADO

En todos los estatutos de las Asociaciones la acción apostólica debe figurar entre los fines de los Exalumnos. Una sección de apostolado debe funcionar en cada una de ellas. El reclutamiento de vocaciones para el Instituto Marista debe estar continuamente a la orden del día, sobre todo con ocasión de la fiesta del Fundador.

#### 15. - POR UN CONOCIMIENTO MAS PROFUNDO DEL BEATO CHAMPAGNAT

La Asamblea de Exalumnos Maristas emite el voto siguiente:

- a) Que las revistas de Exalumnos Maristas se interesen en publicar frecuentemente artículos sobre la vida del Beato Fundador y hagan resaltar sus virtudes características.
- b) Que se publique para los Exalumnos Maristas un libro que relate, aún en detalle, el historial del Instituto; o que dicho historial aparezca en artículos frecuentes en la revista UNITAS.

#### 16.- LOS EXALUMNOS JOVENES

La Asamblea incita a todas las Asociaciones a constituir, dentro de los límites de sus cuadros, grupos de jóvenes con fines y actividades propias de esa edad; y ruega a las Federaciones se impongan un plan o programa en este sentido para el próximo trienio.

Ruega a la presidencia de la Unión Mundial el pensar en la organización de una juventud marista que mantenga relaciones con movimientos de juventud cuyos principios no estén en contradicción con los nuestros.

#### 17. – NUESTROS EXALUMNOS EN LA UNIVERSIDAD

La Asamblea invita a las Federaciones Nacionales a cuidar de manera preferente a los jóvenes exalumnos que estudian en las Universidades o en las Escuelas de Enseñanza Superior.

Para este fin deberá instituirse, en todas las ciudades universitarias, hogares, círculos o clubes especializados, garantizados por la presencia y la colaboración de hombres escogidos por la Asociación del lugar, de acuerdo con los Hermanos.

#### 18.-EL ESPIRITU MARISTA DE LOS EXALUMNOS

Las Asamblea expresa los votos siguientes: a) Que la UNION, a la luz de lo que precede y de los pareceres de sus miembros, estudie y haga conocer los medios más adecuados para infundir en todos los exalumnos el espíritu marista.

- b) Que la Asamblea recomiende y aliente las peregrinaciones a los venerados lugares maristas. Que la UNION MUNDIAL relate en sus publicaciones las realizaciones de esta índole,
- c) Que la UNION MUNDIAL cree una campaña mundial de oraciones y sacrificios para apresurar la canonización del Beato Marcelino Champagnat.

#### 19. - LAICISMO

La Asamblea invita a las Asociaciones de Exalumnos a organizar conferencias, reuniones o círculos de estudios para dar oportunidad a los exalumnos de enterarse del grave problema del laicismo según las corrientes de ideas de su medio ambiente, y de trabajar con todas sus fuerzas para hacer respetar los derechos de la familia, y para hacer triunfar la doctrina de la Iglesia en el campo de la educación y de la enseñanza.

#### 20. – FE Y CIENCIA EN NUESTRAS REVISTAS

La Asamblea de Exalumnos expresa el voto siguiente:

Que las publicaciones de la UNION MUN-DIAL consagren, en cuanto les sea posible, una parte de sus páginas a artículos de ciencia religiosa y de apologética contemporánea para señalar a los Exalumnos del mundo entero, las grandes corrientes de la idea religiosa católica contemporánea; e ilustrarlos sobre las relaciones entre la Fe y las Ciencias, especialmente a la luz de los grandes descubrimientos científicos.

#### 21. – INCORPORACION DE PADRES DE ALUMNOS A LAS ASOCIACIONES DE EXALUMNOS

La Asamblea incita a las Asociaciones a un examen serio de la situación y del ambiente de cada una de ellas y de las circunstancias de lugar, con el fin de incorporar a los padres de alumnos como miembros de las Asociaciones, pero conservando el control de éstas.

#### 22. - LAS FUNCIONES DE LOS ASESORES

Se invita a la nucva Presidencia de la

UNION a seguir la misma línea de conducta aplicada por la Federación española sobre la presencia jurídica de los Hermanos Asesores en todos los escalones de la Obra de los Exalumnos.

#### Para ésto:

- a) Divulgar el verdadero sentido del exalumnos como fin del apostolado marista.
- b) Lograr de los Hermanos Provinciales, la designación de un Hermano Asesor especial o únicamente dedicado a la Federación nacional.
- c) Establecer normas para la orientación de los Asesores, sobre todo para los que comienzan.
- d) Tener en gran estima el cargo de Asesor confiado siempre a un Hermano debidamente preparado y dotado de gran celo.
- e) Mantenerse siempre en contacto efectivo con el Asesor de la UNION para la realización de los puntos señalados aquí.

#### 23. - PRO VOCACIONES MARISTAS

La Asamblea ordinaria de Exalumnos Maristas expresa el voto de que la futura Presidencia de la UNION MUNDIAL, no cese de invitar a las Federaciones y agrupaciones de exalumnos, a organizar cruzadas de oraciones para obtener numerosas y fervientes vocaciones religiosas maristas.

#### 24. - COLABORACION DE LOS COMITES

La Asamblea propone a las Federaciones, para el próximo trienio, una campaña en favor de la institución efectiva de esta forma íntima de colaboración con los Hermanos, a través de los Comités de las asociaciones.

Por otra parte, ella confía que los Superiores del Instituto secundarán esta iniciativa propuesta por el Capítulo General.

#### 25. - TIEMPOS LIBRES (Ocios, descansos)

La Asamblea invita las Federaciones a fomentar la organización de los tiempos libres, en el seno de sus Asociaciones, creando actividades que por su carácter lleguen a ser la prolongación de la educación cristiana dada en las escuelas de los Hermanos. El campo muy amplio de estas realizaciones, ofrece la posibilidad de interesar a grupos de Exalumnos de toda edad y condiciones.

#### DESIDERATA

- 1. Que las Federaciones Maristas colaboren con las Confederaciones de Exalumnos de escuelas católicas, o tomen la iniciativa de promover estas Confederaciones.
- 2. Que el conocimiento y la veneración de los exalumnos cuya causa de beatificación esté introducida, sean alentadas. Es de mucho interés que las Federaciones den a conocer los exalumnos cuyas virtudes o cuya muerte fueron edificantes.
- 3. Que se faciliten las relaciones entre exalumnos de diferentes países que se dedican a actividades "amateur": coleccionistas, filatelistas, radio-amateurs, etc.
- 4. Es muy importante que cada Asociación imprima la lista de sus miembros clasificados por profesiones. Es de desear que, en cada país estas listas tengan un formato idéntico para poder encuadernarlas a la disposición de los diferentes centros de información.
- 5. Se expresa el deseo que después de la erección del monumento del Beato Marcelino Champagnat, en Roma, la UNION MUNDIAL tome a su cargo una obra marista, como lo han hecho ciertas Asociaciones o Federaciones.
- 6. Que los Exalumnos se preocupen de promover la canonización del Beato Champagnat y ulteriormente la realización de un film. sor, delegado del Rvmo. H. Superior General.

Cualquier observador ajeno a dicha Asamblea y a su espíritu se habrá admirado de la fuerza arrolladora que constituyen los exalumnos maristas, pues grandes personalidades en la política, en el comercio, y en la banca de muchos países presentes, se cultivaron en las escuelas maristas esparcidas por doquier. Y lo que es más esos delegados, representaban ejércitos enteros diluídos en todas las esferas y estratos sociales. Sí, diluídos, porque nosotros absorbidos por el ingente trabajo de nuestros colegios hemos consciente o inconscientemente olvidado el Art. 230 de nuestras Reglas que dice: "Los Hermanos se dedicarán con el mismo celo al desarrollo y buena marcha de las asociaciones de antiguos alumnos y a las obras de perseverancia, complemento necesario de la

Escuela cristiana". En igual forma, los últimos Capítulos Generales, con un profundo sentido de actualidad y con clara visión del futuro subrayan la necesidad de los brazos seglares. "Dotemos a cada escuela de una Asociación de Antiguos Alumnos y que todos los Hermanos la animen con su simpatía y su abnegación". nos insistirá el Reverendísimo en su circular del 24 de mayo de 1949. Y yo creo que no basta una pasiva y resignada simpatía, sino que es indispensable una estrecha colaboración nuestra para conservar vivo el espíritu marista en la Asociación. El mismo Primado de México y exalumno nuestro, el Excmo. Sr. Miguel Darío Miranda, nos repetía esto último en noviembre de 1957 al dirigirse a exalumnos v Hermanos reunidos.

El 1º de mayo de 1960 el Rdmo. y su Consejo firmaron la "Carta del Exalumno" en la que se afirma lo siguiente:

"Los antiguos alumnos maristas constituyen la obra lograda de los Hermanos, el resultado de sus afanes apostólicos y forman moralmente parte del Instituto del que son corona y baluarte".

Causa pena constatar que muchas veces nos acordamos de los exalumnos para solucionar problemas sociales, económicos y nos negamos a corresponder a sus favores o cuando menos a darles una negativa decente y cortés, lo cual les da ocasión de juzgar a todos los religiosos como almas que se consagran al servicio de Dios matando las virtudes simplemente humanas. ¡Qué poco favor le hacemos al cristianismo!, y ¡qué mala propaganda hacemos a las vocaciones religiosas!

Veamos con realismo y sinceridad nuestra actitud frente a los exalumnos y tratemos de vencer nuestras aprehensiones, sin generalizar infundadamente apoyándose en algún proceder equivocado de un individuo para calificar de inútil, inconveniente y hasta estorboso lo que nuestro Rdmo. considera como "obra predilecta a la que se le ha de otorgar privilegio de prioridad y preferencia sobre las demás asociaciones y obras después de la tarea esencial de la educación de la juventud (mayo 1960).

Unifiquemos, vigoricemos, cristianicemos y lancemos al bien esas fuerzas desperdigadas que pueden constituir en el momento presente un ejército que respalde a la Iglesia en la magna obra de reconstruir un mundo resquebrajado social, política y moralmente.

Alberto Godinez, fms.



Su Eminencia Paul Emile Leger bendice a los delegados y da directivas para la Asamblea.

# Primera Asamblea de la Unión Mundial Otros datos

De Bulletin des Etudes - Iberville

Veinte federaciones estuvieron presentes y fueron treinta los países representados.

Los preparativos empezaron y se prosiguieron activamente durante dos años por la Federación de Quebec y su activo secretario, el H. Joseph Roland.

La Universidad de Montreal prestó generosamente sus mejores locales.

En el vestíbulo se instaló la exposición de Prensa Marista, notable por la variedad de idiomas representados.

Las delegaciones de Argentina y Brasil fueron las más numerosas después de la de Canadá, pero hubo además exalumnos de Australia, Bélgica, Brasil, Chile, Colombia, Congo, Escocia, España, Estados Unidos, Grecia, Hong Kong, Inglaterra, Italia, Japón, Líbano, Madagascar, México, Perú, Ruanda, Sudáfrica y Uruguay.

El presidente de la Asamblea fue el Sr. Manuel Amorós que asistió en lugar del Sr. Eduardo Aunós, de España, presidente de la Unión Mundial hasta ese momento. El secretario fue el H. Manuel Rodríguez.

El nuevo presidente es el Sr. José Nolazco, de Argentina y el nuevo secretario general, el H. José Manuel Gutiérrez Mora, de México.

Además de las personalidades nombradas asistieron el R. H. Lorenzo, Asistente de las provincias canadienses y Delegado del Rmo. H. Superior General y varios HH. Provinciales, el H. Vicente Lorenzo, arquitecto de la Casa Generalicia, presidentes y asesores de diversas federaciones, el secretario de la Universidad de Madrid, el H. José Otao, rector de la Universidad Marista de Porto Alegre y otros muchos.

El 15 de agosto se hizo la inscripción, la visita de la ciudad de Montreal y la recepción de los oficiales por el Emmo. Cardenal Paul Emile Leger en su palacio.

El Emmo. Señor presidió el rosario y la misa de inauguración, celebrada por Mons. Cabaña, exalumno de Sherbrooke.

El 16 a las 10 hs. tuvo lugar la ceremonia de apertura bajo la éjida del escudo de armas de la Universidad de Montreal, cuyo lema es: "Fide splendent et scientia" y de las banderolas de las numerosas federaciones allí presentes.

Dieron realce a la ceremonia, además de los oficiales del Congreso, ya citados, el alcalde de Montreal, un representante del Primer Ministro de Canadá, el rector de la Universidad.

El H. Rodríguez leyó la autorización del Consejo General para llevar a cabo el Congreso en Montreal y el R. H. Lorenzo disertó hábilmente sobre las tres etapas de la Unión Mundial, Roma, la fundación, Madrid, la organización y Montreal los primeros frutos.

El Alcalde de Montreal dio la bienvenida a los congresistas. El representante del Primer Ministro alabó la obra internacional de los Hermanos y ofreció una recepción oficial a los congresistas.

El Sr. Amorós agradeció la fina hospitalidad del Canadá, resumió la labor realizada por la Federación Española en los tres últimos años e hizo la declaratoria de apertura del Congreso.

Hubo dos sesiones diarias de tres horas, durante tres días, facilitadas por la traducción simultánea al francés, español y portugués.

Por radio y televisión se estudivieron dando los boletines correspondientes.

El día 20 de agosto los congresistas se encaminaron a Iberville para celebrar el 75º aniversario de la fundación de la Obra Marista en Canadá, la primera de América.

Entrelazadas con las sesiones de estudio se sucedieron varias otras recepciones oficiales, banquetes y excursiones siguiendo un plan minuciosamente preparado. Los congresistas visitaron la ciudad de Quebec pasando por el hermoso valle del San Lorenzo y la escuela secundaria Notre Dame de Levis y la Casa Provincial de la misma localidad.

La escuela Secundaria Champagnat, de La Tuque ofreció un concierto magnifico.

Para cerrar magistralmente los tres días de labor se unieron a los congresistas cerca de seiscientos exalumnos de las diversas asociaciones de Canadá. La reunión parecía un mitin de la ONU, por la diversidad de idiomas o más bien una verdadera pentecostés marista.

El magnífico banquete de despedida, en que participaron todos, fue presidido por el Emmo. Cardenal Leger y por el H. Lorenzo, A. G.

# Movimiento Bíblico

Cuestionario sobre la Doctrina Cristiana basado en el Nuevo Testamento

Para colaborar con el Movimiento Bíblico Nacional, cuya encomiable labor se está extendiendo poco a poco por todos los ámbitos de la de la República y para proporcionar a los Hermanos datos bíblicos que les pueden ser útiles en la catequesis, damos a continuación una serie de citas fáciles de aducir en apoyo de temas doctrinales y catequísticos.

El relato que sigue puede ilustrar la forma en que está trabajando este Movimiento Biblico. En San Mateo Atenco, (Méx.), el Sr. Cura D. Manuel Molina pidió a sus feligreses que este año celebraran la fiesta del Santo Patrono de la población llenando en las familias el cuestionario adjunto, haciéndolo entre todos los miembros de la familia. El día de la fiesta fueron depositados en el altar del Santo más de mil cuestionarios bíblicos cuidadosamente respondidos con ayuda de su Nvo. Testamento.

La Editorial está preparando también, en unión del Movimiento Bíblico, la edición del Nuevo Testamento impreso a dos colores y con más de cien dibujos originales. Saldrá a la venta a fines de octubre al precio módico de cuatro pesos.

#### I. - De la religión verdadera

¿Quiénes aborrecen la religión? (Jn. 3, 20). ¿Quiénes no pueden entender la religión? (I Cor. 2, 14).

¿Jor qué algunos no tienen fe? (Rom. 1, 25).

Por qué debemos estudiar la religión? (I Ped. 3, 15-17)

¿Para qué nos sirve el estudio de la Biblia? (Rom. 15, 14).

¿Cómo debemos estudiar la Biblia? (I Cor. 8, 1).

¿Qué le puede ocurrir a uno con la falsa ciencia? (I Tim. 6, 20).

¿Por qué existen tantas sectas bíblicas? (II Tim. 4, 3-4).

¿Qué debemos pensar de fábulas y supersticiones? (I. Tim. 4, 7).

#### II. – De la Iglesia

¿A quién puso Jesús como Jefe de su Iglesia? (Jn. 21, 15).

¿Cuántas Iglesias fundó Jesús (Mat. 16, 18) ¿Cuál es la primera señal de la verdadera Iglesia? (Jn. 10, 16).

¿Cuál es la segunda señal de la verdadera Iglesia? (Ef. 5, 27).

¿Cuál es la tercera señal de la Iglesia verdadera? (Rom. 10, 18).

¿Cuál es la cuarta señal de la verdadera Iglesia? (Ef. 2, 20).

#### III. - Sobre la Sagrada Escritura

¿Para qué sirve la Biblia? (II Tim. 3, 16). ¿Por qué no todos entienden bien la Biblia? (II Ped. 3, 15).

¿A quién testifica la Biblia? ((Jn. 5, 39). ¿Cuáles son los frutos de la lectura bíblica? (Rom. 15, 4).

#### IV. - Sobre la Tradición

¿Cómo enseñaban los apóstoles? (II Jn. 12). ¿Qué encargó S. Pablo a Timoteo? (II Tim. 2, 2).

### V. - Sobre la Existencia y Atributos de Dios

¿Cómo podían conocer los gentiles a Dios? (Rom. 1, 19).

¿Cómo lo conocieron los Israelistas? (Mat. 22, 32).

¿En qué consiste la vida eterna? (Jn. 3, 27).

DIOS ES: a) (Mat. 5, 48). b) (I Cor. 8, 4). c) (Jn. 4, 24. d) (Sant. 1, 17). e) (Heb. 4, 13). f) (Ap. 4, 8). g) (I Jn. 1, 9). h) (Luc. 6, 3).

#### VI. - Sobre la Trinidad

¿Qué dicen los Hechos sobre la Trinidad? (Hech. 2, 33).

¿Qué dice Jesús de su Padre? (Jn. 20, 17) ¿Qué dice el Padre de Jesús? (Mat. 3, 17).

EL HIJO ES: a) (Jn. 1, 1). b) (Jn. 1, 3). c) (Jn. 14, 6).

¿Qué hace el Espíritu Santo? (Jn. 16, 13).

EL ESPIRITU SANTO ES: a) (I Cor. 2, 10). b) (Rom. 8, 11). c) (I Cor. 6, 11). d) (Mat. 10, 20).

¿Quién puede conocer el Misterio de la Trinidad? (Mat. 11, 27).

#### VII. - Sobre Dios Creador

¿Qué creó Dios? (Hech. 4, 24). ¿Qué nos da Dios? (Hech. 17, 25). ¿Qué cosas pertenecen a Dios? (I Cor. 3, 22-23).

#### VIII. - Sobre los Angeles

¿Qué hacen los ángeles? (Mat. 18, 10). ¿Qué son los ángeles? (Heb. 1, 14). ¿Qué oficios desempeñan los ángeles? a) (Apoc. 5, 11). b) (Mat. 4, 11). c) (Hech. 10, 3). d) (Apoc. 22, 6).

#### IX. - Sobre los ángeles malos

¿Existen ángeles malos? (II Pedro 2, 4). ¿Existen poseídos del demonio? (Mat. 8, 29). ¿Tiene poder el demonio? (I Tes. 2, 18). ¿Puede engañar el demonio? (II Cor. 11, 14). ¿Hasta dónde tiene poder el demonio? (Sant. 4, 7).

#### X. - Sobre el Hombre

¿Cómo ha sido formada la humanidad? (Hech. 17, 24).

La creatura es un compuesto de: (Mat. 10, 28).
¿Por qué mueren los hombres? (Rom. 5, 12).
¿Cómo vivirán los hombres en el cielo?

(Mat. 22, 30. (II Cor. 11, 14).

#### XI. - Sobre el Mesías

¿Qué le dijo Jesús a la Samaritana (Jn. 4, 25). ¿Qué profecías se cumplen en el Mesías?

a) (Mat. 1, 20) b) (Luc. 24, 26). c) (Mat. 2, 4-5). d) (Mat. 2, 23). e) Marc. 15, 27). f) (Jn. 19, 36).

¿Qué dice Jesús de Sí mismo? (Jn. 10, 25).

¿Cuáles fueron las pruebas de su divinidad? a) (Mat. 8, 2). b) (Marc. 1, 27). c) Luc. 7, 48). d) Jn. 6, 47). e) Mat. 10, 30). f) (Mat. 28, 16).

¿Dijo Jesús alguna vez que tenía naturaleza humana? (Jn. 8, 40).

¿Cómo se prueba que Jesús tenía naturaleza humana? a) (Mat. 4, 2). b) (Jn. 19, 28). c) (Mat. 8. 24). d) (Jn. 11, 35). e) (Mat. 26, 37). f) (Luc. 23, 46). g) (Gal. 4, 4). h) (Jn. 10, 33).

¿A qué llama S. Pablo el Misterio de la piedad? (I Tim. 3, 16).

¿Por qué tuvo Jesús que hacerse hombre? (Heb. 2, 17).

¿Qué es lo que causó la pasión y muerte de Jesús? (I Cor. 15, 3).

¿Cómo está Jesús en el cielo? (Hech. 7, 55).

¿Qué hace ahora Jesús en el cielo? (I Tim. 2, 5).

¿Cómo se alabará a Jesús eternamente? (Ap. 7, 9).

¿Cómo se entra en camino de salvación? (Jn. 6, 29).

¿Qué es lo que borra nuestros pecados? (Ap. 1, 5).

¿Qué representaba la sangre de los sacrificios del Antiguo Testamento? (Jn. 1, 29).

¿Qué prefiguraba el cordero sacrificado? (I Ped. 1, 19).

¿A qué vino Jesús al mundo? (Mat. 18 11). ¿Cómo cantarán los elegidos en el cielo? (Ap. 5, 9).

¿Qué sería de nosotros si Cristo no hubiese resucitado? (I Cor., 15, 17).

¿Algunos a quienes se apareció Jesús? (I Cor. 15, 4).

¿Cómo lo vio S. Esteban y lo afirma S. Marcos que está Cristo en el Cielo? a) (Hech. 7, 55). b) (Marc 16, 19).

#### XII. - Sobre María, Madre de Jesús

¿Qué dijo el profeta sobre María? (Mat. 1, 23). ¿Cómo era María según el Angel? (Luc. 1, 28). ¿Cuál fue la profecía de María? (Luc. 1, 48).

#### XIII. - Sobre la Gracia

¿Quién y qué nos da la gracia de Dios? Tit. 3, 7-8).

¿Qué produce en nosotros la gracia? (I Cor. 3, 16).

¿Merece alguien la gracia? (Rom. 9, 16).

¿Quién nos ha merecido la gracia? (Filip. 1, 29).

¿Dónde llevamos la gracia? (II Cor. 4, 7).

¿Existe predestinación a la gracia y a la gloria? (Rom. 8, 29-30).

¿Destruye la gracia nuestra libertad? (II Cor. 6, 1-2).

¿Cómo se conserva la gracia? (Jn. 15, 4).

#### XIV. - Sobre los Sacramentos

¿Dónde consta que Jesús bautizaba? (Jn. 3, 22).

¿Dónde consta la confirmación? (Hech. 19, 5-6)

¿Cómo narra San Pablo la institución de la Eucaristía? (I Cor. 11, 23).

¿Con qué palabras dio Jesús a sus apóstoles el poder de perdonar? (Jn. 20, 21-23).

¿Cómo cuentan los Hechos la existencia del orden sacerdotal? (Hech. 14, 22).

¿Qué dice Santiago sobre la Extremaunción? (Sant. 5, 14).

¿Qué dice San Pablo sobre el Matrimonio? (Ef. 5, 31).

#### XV. - Sobre los Novísimos

¿Cuál fue la causa de la muerte? (Rom. 6, 23).

¿Qué se entiende por juicio? (II Cor. 5, 10). ¿Se puede describir el cielo? (I Cor. 2, 9). ¿Quiénes van al infierno? (II Tes. 1, 8-9).

### XVI. - Sobre los Pecados y Virtudes

¿Hay algunos que no cometen pecados? (I Jn. 1, 8).

¿Cómo define San Pablo la Fe? (Heb. 11, 1).

¿Cómo define San Pablo la Esperanza? (Tit. 1, 2).

¿Es la Caridad la mayor de las virtudes? (I Cor. 13, 13).

¿Cómo ordenó Jesús la prudencia? (Mat. 10, 16).

¿Cómo ordenó Jesús la Justicia? (Mat. 6, 33).

¿Es necesaria la fortaleza para alcanzar a Dios? (Mat. 11, 12).

¿Qué virtud debe acompañar a la fortaleza?

### XVII. - Sobre los Mandamientos

¿Qué debemos hacer para salvarnos? (Mat. 19, 17).

¿Vino Jesús a cambiar la Ley? (Mat. 5, 17). ¿Cuál es la prueba total del amor a Dios? (Jn. 14, 15).

Nota. El cuestionario original trae espacio para escribir la cita después de cada pregunta.

# Juntas de Acción Católica

Damos a continuación las sugerencias relativas a Acción Católica propuestas en las Juntas llevadas a cabo en Loma Bonita al terminar el Retiro. Ruego a los HH. Directores y encargados de Grupos Internos y a sus colaboradores las estudien seriamente y los conviertan pronto en realidad según las circunstancias de cada lugar.

J. Salvador Heredia, fms., Provincial

#### DELEGACION DE CATEQUESIS

Comenzar con una oración la catequesis. Distribuir a los niños de la catequesis en tres grupos: a) los que ya hicieron su Primera Comunión, b) los que se preparan a la Primera Comunión, c) los que no saben nada o apenas comienza a aprender.

De haber suficientes catequistas se harán más grupos teniendo siempre en cuenta la distribución arriba indicada. Llevar una lista de los catequizandos ya sea general del grupo, ya parcial, ya por los tres grupos antes mencionados o mejor todavía por medio de tarjetas individuales.

La Catequesis debe durar una hora incluyendo en ese tiempo la oración, el pasar lista y la instrucción propiamente dicha, y la distribución de recompensas (galletas, dulces...) Podrán al fin darse avisos de ocasión en general o por grupos.

Hacer dos distribuciones de premios: Navidad y a fin del año escolar.

Ofrecer a los catequistas algún aliciente pero sobre todo tratar de que lo hagan por amor de Dios y de las almas.

Preparar sus propios catequistas pidiéndoselo a Dios y ayudándoseles a preparar sus catequesis.

Facilitar enseñanza por medios audio visuales: Filminas de Don Bosco, etc.

#### DELEGACION DE PIEDAD

#### Finalidades:

Fomento de la Piedad dentro del grupo. Fomento de la Piedad en medios externos.

#### CONCLUSIONES:

 Suplicar al H. Director que no sólo apoye sino que intervenga directamente con su palabra o con su presencia en las actividades del grupo.

- II) Hacer notar al asesor la necesidad de que sobresalga él muy especialmente en el espíritu de oración y unión con Dios, para que sea el Señor quien vivifique con creces todas sus iniciativas y actividades dentro del grupo que tiene que dirigir.
- III) Para cada miembro de Acción Católica darle como ideal que debe llevar a la práctica "su vida de gracia" y como medios constantes de sostenerla la recepción asidua de los sacramentos y devociones hacia la Sgda. Eucaristía, Rosario, y sacrificios que fortalezcan su voluntad.

#### En las sesiones ordinarias

Que siempre la delegación de Piedad del grupo intervenga con iniciativas preparadas para sostener y fomentar la piedad del grupo.

Que el propio asesor dé instrucciones sólidas acerca de la necesidad de la piedad y unión con Dios que debe adquirir cada miembro del grupo para ejercer una acción sobrenatural sobre los demás. Que en cada sesión insista aunque sea breves momentos sobre esa necesidad.

#### Sobre la Santa Misa

Principal acto de la acción litúrgica de la Iglesia y fuente de multitud de gracias, logren los miembros un aprecio especialísimo por las instrucciones del asesor y por el estudio de la forma más adecuada para participar litúrgicamente en los divinos oficios.

Para eso recordar a los miembros: La asistencia más asidua posible a la Santa Misa además de la "ordenada" en el grupo. Asiduidad a los ejercicios de Liturgia que se impartirán mediante hojitas, folletos, Misal Dominical, o Misal cotidiano si es posible.

Dar facilidades para la recepción de la Sgda. Comunión.

Que el H. Director o la Delegación de Piedad traten de conseguir confesores cuando sea oportuno.

#### Sobre el retiro espiritual

Participar si es posible en el retiro anual de grupos que suele verificarse en cada Diócesis,

Lograr si es posible hacer un retiro mensual con un programa estudiado que comprenda por acaso Hora Santa, instrucción adecuada, exámen de conciencia, etc., estudiando el lugar y las circunstancias más propicias para lograr los mejores efectos.

#### Cómo fomentar la piedad con ocasión de las fiestas

Que se forme en los miembros de Acción Católica un espíritu eclesial.

Que al empezar el año se forme un calendario de fiestas que habrá que celebrar; ya sea propias de Acción Católica o del colegio, teniendo en cuenta los tiempos litúrgicos.

Que se formulen intenciones especiales para acrecentar el fervor en las oraciones del grupo.

Que se forme un grupo de acólitos que después serán instructores de otros para asegurar ese servicio dentro del grupo y hasta fuera de él.

### Iniciativas para la difusión externa de la piedad

Preparar letreros llamativos para recordar o preparar a los alumnos del colegio a determinados actos religiosos: Celebración de viernes primeros, prácticas del mes de María, recepción del santo escapulario, confesiones, semana vocacional, confirmaciones.

Organizar misa diaria distinta de la de comunidad, para que asistan por grupos durante la semana y se ejercite a los alumnos a oir la santa misa litúrgicamente.

Obtener una misa mensual en alguna iglesia para que asistan todos los alumnos que gusten y allí practiquen lo que por grupos han hecho en el colegio.

Organizar campañas por medio de billetitos para lograr de todos los alumnos el mayor número de visitas al Santísimo Sacramento, rosarios, sacrificios y otras prácticas.

Asegurar el servicios de confesores siempre que sea neceseario para todo el alumnado. Aprovechar el periódico mural o el periódico o revista del colegio para acrementar la piedad en el colegio.

Tener material mariano, del Beato Padre, de la Congregación, vocacional,... para que los que lo deseen lo puedan conseguir con facilidad.

Donde sea posible ayudar a los Sres. Curas para formar a la asamblea a oir más litúrgicamente la santa misa hasta que alguien pueda reemplazr al Hermano.

#### DELEGACION DE PRENSA Y PROPAGANDA

- Convencer a los muchachos de la importancia de la Buena Prensa.
- II. Hacer un esfuerzo grande para incrementar la difusión del periódico "Mundo Mejor" y la revista "Señal" y esto de la manera siguiente:
- Juntando dinero para comprar suscripciones y regalarlas entre nuestros alumnos, pero sobre todo entre personas mayores.
- Pedir determinado número de ambas publicaciones y encargar a los muchachos de venderlas. Se aconseja tener conexión con los distribuidores de cada ciudad.
- Organizar conferencia sobre la importancia de la Prensa. En las juntas de padres de familia que el H. Director promueva ese interés.
- Interesar a nuestros antiguos alumnos en este asunto.
- Promover un boicot a revistas inútiles o tendenciosas.
- Estar en conexión con el Comité Diocesano de Prensa y Propaganda. Que los Hermanos estén informados de noticias de interés o interpretación católica de las mismas y sepan pasar este informe a los alumnos.
- III. Creación y mantenimiento del periódico mural; cuyo objeto debe ser el de instruir y orientar en forma amena y atractiva. Como medio de lograr este objetivo se propone lo siguiente:
- Variedad sobria perfectamente presentada...
- Escoger un punto central al rededor del cual gire todo lo demás.
- La forma debe ser siempre llamativa para captar interés.

- Cada profesor debe enterarse del contenido, interesar a sus alumnos y hallar manera para que se enteren .
- Organización efectiva para asegurar periodicidad del Periódico Mural:
  - a) Reunir material de antemano.
- b) Tener programa para varios números, listo.
  - c) Conseguir ayuda de otros sectores de A.C.
- d) Establecer relaciones con otros periódicos murales y tener intercambio de experiencias o materiales.

#### Biblioteca

La biblioteca de la Acción Católica es un poderoso medio para la formación del joven militante. Vale la pena por lo tanto que se invierta en ella esfuerzo y dinero.

Pero biblioteca sin lectores resulta inútil y cara, por lo cual es necesario que los Hnos. se den cuenta de lo que existe en la biblioteca para así animar a los alumnos u "obligarlos" por medio de trabajos requeridos a consultarla.

Es preciso infundir en el joven el hábito de las buenas lecturas y de la formación de supropia biblioteca.

Es necesario saber algo sobre los libros que se van a recomendar para ver si conviene o no para las necesidades o edad de los alumnos.

Para facilitar ésto se decidió, y a ésto se comprometieron los Hermanos de la Comisión, que numerosos Hermanos hagan fichas de cada libro que vayan leyendo y las manden al H. Ramiro García quien se encargará de hacerlas llegar a todas las casas. Estas fichas deben llevar además el título del libro y el nombre del autor, así como una indicación de quiénes pueden leer el libro (Primaria, Secundaria, Preparatoria).

La biblioteca implica una fuerte inversión económica, para hacer esto más llevadero se sugiere:

- a) Organizar el "Día del Libro" en el que cada alumno se comprometa a traer un libro o varios, los cuales serán después seleccionados y clasificados.
- b) Juntar periódicos para así sacar fondos de su venta.
- c) Organizar funciones de cine.
- d) Organizar rifas.

#### DELEGACION DE BENEFICENCIA

#### Actividades

- Colecta de dinero por medio de circulares, recurrir a grandes empresas y a comercios.
- Colecta general de ropa (ni muy usada ni rota).
- Colecta de comestibles y de juguetes buenos.
  - Colecta y venta de papel de periódico.
  - · Rifas dentro y fuera del colegio.
  - · Exibición, películas...

#### ADMINISTRACION- DISTRIBUCION TRABAJO PRACTICO

#### Ropa:

Escoger un mes apropiado (noviembre). Ropa servible de hombre y de mujer.

No se dé todo a los del catecismo.

Pedir lista a los Sres. Curas Párrocos acerca de familias indigentes.

Ver si nuestros empleados lo necesitan más. Hacerse ayudar de las madres de familia.

Procurar que los alumnos le repartan directamente a los pobres para que así palpen las necesidades.

En las primeras comuniones procurar que los de Acción Católica apadrinen algún niño pobre.

Tener bolsas listas para evitar aglomeraciones o abusos en los días de distribución.

#### Comestibles

Acudir a empresas y comercios.

Hacer que los niños consigan estos comestibles personalmente o por medio de sus parientes.

Organizar el día de la lata en el cual cada alumno trae alguna lata (se podría hacer lo mismo para conseguir jabón o herramientas para regalar a los pobres).

#### Becas

Puede este ser un gran apostolado práctico al hacer que los miembros de Acción Católica o sus familiares adopten a un indito tarahumara o a un niño de familia indigente. Papel de periódico

Recoger en todo el colegio. Prometer alguna recompensa y cumplirla.

Valerse de parientes para así conseguir más. para animar llevar una interesante gráfica.

Rifas

Que la rifa tenga un interés general, es decir, que lo que se rife interese a toda clase de personas.

Ofrecer recompensa proporcionada a clase o alumno que más venda. Escoger fecha para rifa, para así tener competencia en la venta de boletos y anunciar al público el número del boleto o boletos premiados.

Visitas

A hospicios, llevándoles ropa, dulces, objetos piadosos.

Exhibiciones

Películas interesantes. A ser posible conseguir alguna exhibición en cines públicos a beneficencia.

#### **REVISTAS MALAS Y BUENAS**

A petición de algunos Hermanos, damos a continuación los nombres de las principales revistas de filiación marxista y otras de extrema izquierda.

Además de las que llevan la marca en el membrete, como Unión Soviética, Boletín de la Embajada de la U.R.S.S., Cine Soviético, China Construye y Checoslovaquia, existen: La Voz de México (órgano del P. C.), Problemas Agrícolas e Industriales de México, Pueblo, El Popular, Razones, Roto Temas y Examen. Otras son simpatizantes más o menos disfrazadas como Siempre, Política y Revista de la Universidad. Tiempo es de extrema izquierda.

**PRENSA CATOLICA:** El Comité de Prensa de la CIRM está lanzando una promoción de ventas de la prensa católica. Trata de presentar revistas que cubran todos los campos, y poco a poco crear las que más falta hagan.

Las principales son las siguientes: Unión, Mundo Mejor y Señal, de interés general. Nuestro Tiempo - Sustituto de Lo Mejor del Catholic Digest. Istmo - Para intelectuales. La Familia Cristiana - Cosas del hogar. Milicia - Cuestiones sociales. Séptimo Arte - Revista de cine, ampliada a radio y telévisión. Ven y Sígueme - Vocacional. Espiritualidad - Para religiosos y sacerdotes. Almas - Misiones.

Se nota la falta de revistas para niños y jóvenes, exceptuando **Vidas Ejemplares** que no encaja en esta promoción por pertenecer ya al consorcio de Novaro Editores. Se está preparando una para muchachas y en un futro más lejano una para el magisterio y otra para intelectuales no católicos.

Para simplificar trámites se ha abierto una oficina general para todas las revistas anteriores. Está en la sede de la CIRM.

Se puede obtener la lista de precios, descuentos y periodicidad, y así como hacer los pedidos a: Oficina de Prensa CIRM

Amores 1418 -antes 1318- México 17, D. F.

Las organizaciones que pidan números sueltos para su venta obtendrán descuentos desde el 25 al 33 %. En las suscripciones que se coloquen hay también descuentos desde 16 hasta 22 %. Se admitirá al principio un tanto por ciento razonable de devoluciones.

En el Mensajero del Corazón de Jesús, de enero de 61 aparece una lista de revistas infantiles buenas y malas, principalmente de historietas. Algunos títulos ya han desaparecido, pero por lo demás la apreciación es correcta.

Se reciben con gusto y se agradecen sugerencias a este respecto, en la dirección antes anotada.

## Rusia Cristiana

No obstante haber pasado una generación de educación atea y de persecución, el partido comunista no ha sido capaz de eliminar del pueblo ruso su adhesión y sed de la Religión cristiana. El control tolerado de la Religión Ortodoxa, es muy temido por la facción gobernante; porque hay muchas fuerzas clandestinas que trabajan dentro de Rusia.

Prueba de ello es el nuevo grupo de letras o siglas que no provienen de las agencias gubernamentales, tales como: 13-F, S.S.S.R., R.R.F., en las que el mensaje de la Virgen de Fátima se hace resaltar; este hecho es notorio porque la devoción a Ntra. Señora, está fuera del cuadro tradicional del Oriente. "13-F" significa 13º día de Fátima, que tuvo lugar el 13 de Mayo de 1917.

"S.S.S.Ā." quiere decir "Sinii Svea nad Svobodnoi Rossiei" que en español quiere decir "El claro azul sobre la libertad de Rusia"

R.R.F. es la abreviatura de "Para las fuerzas Revolucionarias de Rusia" que ahora operan bajo su propia bandera cristiana, que está formada por tres franjas de los colores azul, blanca y roja. Se ha escogido el azul y el blanco porque son los colores de Ntra. Señora de Fátima y el rojo en honor de su Corazón Inmaculado. Esta sigla RRF. ha conseguido por sus agentes infiltrados en las oficinas y embajadas extranjeras alterar el ánimo del gobierno oficial. Sin embargo el arma más poderosa y efectiva son los volantes que corren dentro de Rusia. Los de la sigla R.R.F. tienen panfletos, particularmente uno que hizo la jugarreta al camarada Jrushchof, artísticamente diseñado y con hermosa inscripción que reza así, en la portada: "Nikita Îrushchof-Por qué solamente S.S.S.R. pueden salvar al mundo de la destrucción y de la esclavitud? - Moscú. Edición de Pravda, 1959." De estos folletos han sido impresos millones a la sombra del Kremlin; al abrir el folleto el lector encuentra, no un mensaje de Krushchev, sino el grabado de Ntra. Señora de Fátima con el historial completo de las apariciones, y una secular oración a Ntra. Señora al pie de su imagen. Este evento cómico-trágico registrado en el periódico Literature and Life de Moscú realza el vivo interés del pueblo ruso hacia la literatura religiosa.

Un joven sumamente emprendedor desarro-

lló un mercado negro de libros de oraciones. Lo que más indignación causó fue que los mencionados libros eran impresos en la imprenta del gobierno de Moscú. El gobierno soviético controla las publicaciones de libros de oraciones en Rusia. El primer libro con cubierta azul, apareció durante la primavera pasada; pero como no tenía la aprobación del Patriarca de Moscú, ninguna organización eclesiástica lo compraba; sin embargo, se vendió como el vodka a 50 centavos el ejemplar. El publicista ganancioso y varios impresores del gobierno junto con un técnico cayeron por fin en manos de la policía. El periódico soviético, sacó de este episodio esta moraleja: "¿No es una vergüenza que hombres que se ufanan de ser ateos incurran en las mismas deficiencias del pueblo? ¿No es una vergüenza que trabajadores, técnicos e instituciones científicas se manchen las manos manufacturando libros de oraciones?"

Ha habido esporádicos encuentros entre cristianos y comunistas. Un periódico de París relataba varias trifulcas habidas con ocasión de las fiestas de Navidad que los ortodoxos celebraron el 7 de enero de 1959. Los atemorizados cristianos que luchan por su libertad y paz y por su derecho de adorar a su Salvador continuarán el combate contra los comunistas, hasta que puedan de nuevo vivir de acuerdo con los mandamientos de Dios.

La creciente devoción del pueblo ruso a Ntra. Sra. de Fátima y su confianza en su poderosa intercesión sin duda tiene que ver con la descripción que hizo Lucía de la visión que tuvo el 13 de julio de 1917. "Si hacéis lo que voy a pedir, dijo Ntra. Señora: muchas almas se salvarán y habrá paz..."

Para obtener esto pido la consagración de Rusia a mi Inmaculado Corazón, y la comunión en los primeros sábados de mes. Si se atiende a mi súplica, Rusia se convertirá y habrá paz; de lo contrario Rusia extenderá sus errores por todo el mundo, provocando guerras y persecuciones a la Iglesia. Mucha gente será martirizada; el Padre Santo tendrá que sufrir mucho; varias naciones serán aniquiladas; pero al fin mi Inmaculado Corazón triunfará. El Padre Santo me consagrará Rusia y ella se convertirá y habrá paz.

(Tomado del Meaning of Fatima por C.C. Martindale, S.J.).

### El 24 de septiembre en la Casa Generalieia

Con motivo del tercer aniversario de la elección del R. H. Superior General, tuvo lugar la bendición de la flamante capilla de los Superiores. Esta se halla situada en el primer piso, frente por frente a la sala del Consejo General. El oficiante fue el M. R. Padre Joseph Walter Buckley, recién electo Superior General de los PP. Maristas, quien vino acompañado por uno de sus Asistentes. Después de la ceremonia celebró el incruento Sacrificio en el mismo altar, traído del Hermitage, en que oficiaba el Beato Champagnat. A continuación bendijo la imagen de la Madonna que preside el hall de entrada a la Casa Generalicia. Es una escultura moderna realizada en cerámica esmaltada.

En la capilla domina el histórico altar un hermoso crucifijo bajo dosel. El piso está todo cubierto con una preciosa alfombra roja, sobre la cual están dispuestos grandes reclinatorios con azules cojines, destinados a cada uno de los miembros del Consejo General. Al penetrar por la puerta lateral, llaman la atención seis coloridos ventanales que dan al poniente y representan sendas escenas relativas al Beato Fundador. Son las siguientes: el no-

vel vicario se postra de hinojos a la vista de La Valla; asiste a un adolescente moribundo; reza el Acordaos en la nieve; despide a los primeros misioneros de Oceanía; recibe el santo viático y, finalmente, Pío XII ora ante la imagen del nuevo Beato. Del lado opuesto, correspondiente a la epístola, se destaca un artístico nicho, cerrado con puerta de cristal, dentro del cual se ve una riquísima urna que contiene una reliquia insigne del bienaventurado Padre.

El ornamento verde que estrenó el celebrante es de estilo gótico y está confeccionado en seda finísima por las Hermanas de Maryknoll, en la misión de Hong Kong.

El mismo día del fausto aniversario llegaron los dos primeros HH. Provinciales: el H. Joche Philippe, de China, y el H. Pablo de la Cruz, de Cuba-América Central.

El capítulo general de la Sociedad de María, que acaba de terminar sus sesiones, tomó el acuerdo de intensificar las cordiales relaciones ya existentes con los HH. Maristas y de impetrar de la Santa Sede la erección canónica de la Provincia de México.

J. M. G.

#### PROTESTA

La revista "Life en Español" del 2 de octubre publicó un artículo de Harvey Rosenhouse sobre las relaciones de la Iglesia y el Estado en México.

En dicho artículo, el malévolo periodista ataca a la Iglesia, la denigra y la calumnia y prepara el terreno para una lucha entre ambas. Lo mismo hizo en Guatemala. Cuando se le fue a protestar contestó: "No se preocupen, los católicos son tan... tontos que nada sucederá."

Life en Español, con ese artículo toma una posición casi pro-marxista, como lo hizo al defender a Fidel Castro.

Entre otras muchas cosas irreales y desorientadoras pretende maniatar a la Iglesia ante el marxismo, acusándola de que so pretexto de defenderse de él sólo está buscando la recuperación de antiguos privilegios.

El Excmo. Sr. Arzobispo Primado hizo una férvida exhortación a todos y cada uno de los miembros de la Acción Católica y a todas las fuerzas vivas de la Iglesia a que sin dilación escriban miles de cartas a la redacción de Life en Español, con copia a la Embajada Americana, protestando por la actitud de la revista pidiendo la oportuna y completa retractación de las falsedades asentadas por Harvey Rosenhouse.

La dirección de Life en Español es: Sullivan  $81-8^\circ$  piso - México 4, D. F. La de la Embajada Americana: La Fragua 18 - México 1, D. F.

# Desde Singapore

De una carta del H. Gregorio Aviña a los Hermanos de Querétaro.

Mucho agradezco todas las noticias que me dieron en sus cartas. El Rdo. Hno. Provincial recibe varias revistas de otras provincias, entre ellas el "Ecos", así es que aunque con retraso, por la distancia, me llegan las noticias. Mucho sentí la muerte del Qdo. Hno. Felice, a quien siempre estimé mucho. RIP.

Bien me encuentro por acá, aprendiendo cosas nuevas cada día. La vida es diferente, pero hay compensaciones: En clase, casi no hay problemas de disciplina, y casi todos los alumnos son trabajadores. Me traen a remolque los Seniors, pues como tienen que preparar exámenes oficiales, piden trabajo extra, y lo hacen. La enseñanza de la gramática, a causa de la influencia británica, es algo diferente de la americana. Dan mucha importancia a otras cosas.

La semana pasada recibieron el bautismo varios alumnos pequeños. Algunos cuyos padres no son ni cristianos. El 29 de septiembre, un Senior recibirá el bautismo. Es un muchacho muy serio, a quien hasta ahora no lo he visto perder ni una procesión o novena. Un buen número más no ha podido obtener el permiso de los papás. Algunos de éstos dicen, "¿Por qué te tienes que hacer católico? Escoge otra religión que no sea tan difícil."

En cuanto al trabajo que tengo, no es excesivo. Baste el decirles que desde que llegué he leido 38 libros, la mayoría de ellos sobre las costumbres y tradiciones del oriente, especialmente China. Al presente estoy leyendo "The Analects of Confucius." Varios muchachos, que ni siquiera son alumnos míos me han pedido que corrija sus composiciones extra que escriben cada semana. (Como vine de allende el Pacífico, me creen la "gran comillona"). El Rdo. Hno. Provincial me ha pedido que traduza una vida del Hno. Joche-Albert escrita en español, y últimamente me cayó la chambita de revisar y organizar todos los artículos de nuestra revista de familia.

Hace unas semanas llegaron dos hermanos más de USA. Uno de ellos, Bro. Clement Patrick subdirector en Brownsville hasta su ida al 2º Noviciado.

Cosas raras, he visto al por mayor. Durante

el retiro anual en Kuala Lumpur del 8 al 15 de agosto, murió uno de los vecinos del colegio. Por tres noches hubo ruido infernal de platillos y otros instrumentos con el fin de ahuyentar a los malos espíritus. Comenzaba la refriega a eso de las once p.m. y hasta las cinco de la mañana no cesaba. Las carrozas de entierro parecen carros alegóricos o de fiesta, y nunca falta la música. Para los funerales católicos entre chinos, las mujeres visten riguroso luto y un capuchón ancho y picudo. Los hombres, también de luto, entran en la iglesia con unos gorros negros como el gorro de Napoleón. (Aquí usan negro, aunque me dicen que en China el color de luto es el blanco).

En otra carta les hablé de los banquetes chinos. No pasa mes sin que nos invite alguien a uno de ellos. Por estos días se celebra la luna de otoño, que según parece, es la luna de más importancia entre chinos. Hace dos semanas que estamos comiendo "moon cakes" que traen los alumnos.

En cuanto al chino, hasta ahora he aprendido palabras de mesa, y he estudiado algo más por mi cuenta. Durante las vacaciones de diciembre tendremos un curso intensivo de chino en Kuala Lumpur. El gobierno de Malaya quiere imponer el malayo como lengua oficial. Hay muchos Hermanos que lo hablan, y tal vez tenga que "meterle duro" yo también. Parece ser fácil.

Me ofrecían mandar estampillas mexicanas por si "hubiera algún filatelista por acá." Les diré que hasta ahora creo no haber encontrado a nadie que *no lo sea*, comenzando por los Hermanos. Los muchachos son capaces de besarle a uno los pies por una estampilla.

El día 10 de este tuvimos aquí las primeras bodas de oro que celebre un Hno. chino, el Hno. Jean Marie. Dos de sus compañeros, que aún viven, celebraron (no sabemos de que manera) sus bodas de oro en China Roja.

El día 6 de junio hubo misa dialogada en chino, con asistencia de unos 900 alumnos, la absoluta mayoría de ellos paganos, por supuesto. La misa dialogada se imprimió en mimeógrafo, y cada alumno tenía su copia. A menudo cantan un himno a la Virgen (en chino)

con una melodía preciosa. Lo único que entiendo es "Malía". Tendré que aprendérmelo.

Para terminar con palabras de Bro. Paul, quedamos amigos y hermanos siempre, a pesar de las grandes distancias entre nosotros.

Después de tan interesante misiva sólo nos queda agradecer al buen Hermano que ha llevado tan lejos la representación de México en las misiones, así como los Hnos. Benjamín Garfield, que está en Sudáfrica, Santiago Monterrubio en Nigeria y Martín Calvillo en Hong Kong.

Damos también su dirección por si alguien encuentra una buena estampilla que mandarle.

Bro Gregory, FMS. Catholic High School 222, Queen Street Singapore 7 - MALAYA.

### Loma Bonita

### Juniorado de San José

Con una conmovedora "misa de apertura" iniciamos nuestras labores escolares el día 4 de septiembre pmo. pdo.

A las 9 horas nos congregamos nuevamente en la capilla para consagrar al Señor y a la Sma. Virgen nuestra primera hora de clase. Un solemne magnificat polifónico en acción de gracias por el feliz retorno de los antiguos juniores y por el imponente grupo de los de nuevo ingreso, inició esta ceremonia. Acto seguido nos consagramos a la Sma. Virgen mediante un hermoso "Coro Hablado" dialogado entre el R. H. Provincial y toda la concurrencia. Luego, en atinadas palabras, el mismo R. H. Provincial puso en marcha el curso 1961-62.

El Juniorado de Loma Bonita ha logrado su máximo, a saber 106 juniores presentes. Dios nos ha favorecido con numerosas y también magníficas vocaciones. Todos nuestros colegios se han esforzado este año en escoger de entre sus alumnos almas selectas que aspiran a un ideal más alto,

Para satisfacer la legítima curiosidad de todos los Hermanos, damos a continuación una estadística de la procedencia de nuestros juniores.

Provienen de nuestros colegios 78, o sea un 73.5 %:

Aguascalientes 5; Cd. Juárez 1; Cocula 17; Guadalajara 17: de Colonias 5, de Munguía 8, de la Escuela Cervantes 3 y de la Secundaria 1; Mérida 5: del Colegio 3 y del Anexo 2; México (Internado) 1; Monterrey 7: del Centro 1, del Instituto 3, del CUM 1 y de la Vidriera 2; Morelia 8; Nuevo Laredo 2; Tepatitlán 13, y Ocotlán 1.

De otros establecimientos docentes llegaron 28 juniores; he aquí su procedencia por entidades federativas: Jalisco 18, Guanajuato 4, Sinaloa 2, Aguascalientes 1, Sonora 1, Michoacán 1 y Distrito Federal 1.

A la preponderancia de jóvenes que han sido formados en nuestra espiritualidad marista durante los años de su niñez, atribuimos, en gran parte, el magnífico espíritu que reina en nuestro juniorado.

Esperamos que los Hermanos encargados del reclutamiento en los colegios, lo sigan haciendo con igual o mayor empeño que hasta la fecha. Dios nuestro Señor y la Sma. Virgen se dignen premiar sus trabajos y desvelos con nuevas almas selectas que se decidan a seguir los pasos de los que ya son felices moradores de Loma Bonita o del Noviciado.

Son ya dos los grupos de postulantes que de este juniorado han salido para el noviciado y, gracias a Dios, parecen todos penetrados de ardientes deseos de llegar a ver realizado completamente su bello ideal marista.

No se escapa a nuestra observación que la afluencia de vocaciones se debe seguramente al magnífico espíritu que, gracias a Dios, es general en toda nuestra Provincia. Ojalá sigamos mereciendo todos del cielo una bendición tan palmaria como nos la está concediendo.

Los moradores de Loma Bonita seguirán elevando al Señor sus preces para que se digne enviar numerosos y magníficos operarios a su mies.

H. RICARDO MÉNDEZ GIL, F.M.S.